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第１９９８回例会  

会長挨拶                         2020－21年度 畑中知昭会長                                 

 皆さん今晩は。本日は各務原かかみのＲＣへ藤代さんがガバナー補佐訪問、小島さんがＧＴＭのＰＲ，

羽土さんと島崎君がＺＯＯＭの使い方を教えに行っています。後ほど、当クラブの例会終了後にＺＯＯ

Ｍでかかみのクラブとつなげたいと思いますので、皆さんもご参加ください。 

先週の続きですが、可児の会社に入ってからずっと忙しく、現場を 5つや 6つ掛け持ちで仕事をしてい

ました。ほとんどの現場が毎週 1 回定例の打ち合わせが 2，3 時間あり、それが５，６つの現場を回り

ますが、忙しくて前の現場を出られずに、次の打ち合わせに間に合わないという事があります。そうす

ると重要な会議があるときは会社に電話が入ります。会社に戻ると「お前、今日打ち合わせ行かなかっ

たらしいな」と言われます。そこで一言二言いわれた事で覚えていることが、「他の人間は 1 日行けば

一人分の仕事をするだけだが、お前は違う。お前は 1日行けば何人分の仕事をしてこなくてはいけない。

定例の打ち合わせに行ってお前の何人分にもなるから、他の人間とは違うからよく考えろ」と言われ、

今でも時々思い出し、よく考えて行動しなくてはいけないと思ったりしています。この言葉は社員にも

言っています。思い出に残る仕事は、可児から多治見に抜ける大きな道が出来、そこに大手の工場がい

くつもでき始め、大熊鉄工の可児工場も作ることになり、その現場に行くことになりました。長さが２

００Ｍくらいあり、工事自体は大手設備会社が元請けで、うちの会社が下請けで入っているけど同じよ

うに自分で段取って仕事をしていました。給排水を主にしていて順調に終わっていきましたが、元受け

さんがしてた空調工事が遅れており、可哀そうになって空調の段取りや人の手配を手伝っていたら会社

に呼ばれて、「自分の工事が終わって人の工事を手伝っているらしいな」と言われ、「工事が遅れて困っ

ているから助けてあげなくてはいけないだろう」と言い返し、会社に隠れて手伝っていました。大手設

備会社の工事も終わり、次の現場は大熊鉄工の本社に行くことになり、既存の工場の設備を順番にやっ

ていきました。昼間に行っていましたが夕方にしかできない工事もあり、その頃は生協があって、ラー

メンを売りに来ていたのでラーメンを食べて仕事をしていました。その次が 41 号線沿いに大熊鉄工の

テクニカル棟が今でも残っていますが、「そのまま現場にいてやれ」と言われましたが、そのころには

郡上に帰る予定で、会社にも報告していましたが、途中までいいからやれと言われたので、現場に張り

付けでやっていて、辞める期日に会社に行くと、「責任のない人間だ」と言われ 1か月延ばして、1か月

後会社に行くと同じことを言われ、やっと社長から「約束していて引き留めてはいかんだろう」という

事でやっと帰ってこれました。その頃、私を辞めさせてくれて今はもう亡くなっていますが、その社長

に言われたのが「お前、自分でやっていくなら、一番俺が考えていたことは、まず現場をやるときはい

くらで出来るとか、何人の人間が行けばできるか、計算ではなく勘で見つけなくてはいかんぞ」と言わ

れ、この現場は 10 人 1 か月行けば出来るとか感覚を身に着けることを重々言われました。会社を円満

ではなかったですが 3 月に退社しましたが、6 月の北海道旅行に誘っていただきました。務めた期間は

３年でしたが、大体基本的なことは分かって帰ってきたような感じです。次週は郡上編です。お楽しみ

にしていてください。以上会長の時間を終わります。 

各委員会活動計画発表 

ニコニコＢＯＸ委員長 旭君・・・基本方針はロータリーの奉仕活動の財源として、会員皆様から 

広く集め、奉仕活動の活性化を図る。事業計画は会長テーマ「結」を基にニコＢＯＸ委員会を活動し、 

発表者は毎月の輪番制。例会毎の人数発表。年間目標額は 80万円です。 

職業奉仕委員長 島崎君（松森幹事代理）・・・基本方針は、世のため人のために奉仕する心を持って

職業を営むべし。事業計画は、職場例会を行う、会員卓話、職業奉仕について理解を深める。 



職場例会は 2月に行い、年間で 2～3名の会員に卓話を依頼する。 

国際奉仕：青少年委員長 佐藤君・・・事業計画は、前年度、放課後児童クラブへ体温計や消毒液など

を寄付したが引き続き寄付をしたい。白鳥小への交流会を今年もしてほしいとの要望があったが、この

状況では無理だと判断し、白鳥の昔話の紙芝居を作って児童クラブや小学校等に寄付をしたいという案

が出ている。絵は斎藤先生にお願いしたい。（ケーブルテレビの昔話の挿絵を描いている元美術の先生）

委員会で相談しながら決めていきたい。地区補助金は財団委員会と連携しながら進めていく。 

財団委員長 美谷添君・・・年に一人 150ドル寄付を目標にしている。昨年 地区補助金の申請が通り、

組むんだーという木育の教育を行うが、今は活動をどうしたらいいか見えない状況。8 月頃にどのよう

にしてできるか提案を出していただけるので、出来るだけやりたいと思っています。米山奨学会は日本

と世界の懸け橋になる優秀な人材を育てる日本独自の事業。昨年は呉君が 1年間お世話をした。寄付は

例年通りする。月に１回財団ＢＯＸを回したいと思う。 

会員増強委員長 山下君・・・コロナは完全に終息すると思えないので、会員増強の人数には拘らな

い。増強委員会として疫病災禍の終息状況を睨んで適宜委員会の開催、他委員会の活動に協力する、会

員増強関係の情報の収集、会員相互の情報共有促進。会員を減らさないように、会員増強をしていきた

いと思います。 

公共イメージ委員長 和田智博君・・・ホームページで出来るだけロータリー活動の発信していく。い

くつかアップしているので、見てください。ホームページの写真は羽土さんの呼びかけで会員のマスク

姿を掲載しているが、集合写真が古いので 2000回の時にとってアップしたいと思う。 

３分間スピーチ（父・母について）                    寺田正実君 

 父は 80 歳で亡くなり、母は 104 歳の３日前に亡くなりました。親父は赤ん坊の時に増田郡金山町で

生まれ、養子で貰われた所が武儀郡苅田町という所です。母は加茂郡白川町で生まれて嫁いできました。

母には聞かなかったですが、姉から「親戚同士で嫁に来たんだ」という話でした。親父は明治、大正、

昭和、平成、母は大正、昭和、平成、令和と、共に 4代生きました。親父は運が良いか悪いのか兵隊検

査の時に心臓の音が悪く、兵隊に行かずに済みました。地元に残った人間という事で、戦争で色々地元

で関わってきました。母も関わってきましたが、両親共、百姓以外したことはなく、百姓に関すること

は大体できました。換金できるものは何でも作ってみるという事で、美濃市に近かったので楮を作った

り、麻をやったり、色々やりました。思い出にあるのは、昔は集中的にモミを精米するという事はなか

ったので、機械を買って近所の精米をすることをしていました。親父は多分翼賛会にいた為に戦後の何

年かは公職につけませんでした。ある時に解けて地元のことに色々携わってきました。100 年生きた母

は生まれたところは神道です。嫁いだ所が仏教で、生活がクルっと変わった感じがするんですが、僕が

記憶する中で正月から大みそかまでの行事はすべてやってくれていました。すごいなと思ってみており

ましたが、「人のやる事なら見てれば何となく出来るんや」、と言っていました。姑さんが 5年間寝たき

りだったんですが、それの裃の世話までやりながら百姓もやっていましたので、すごいなと思います。

母の口癖が「痛いと言っても痒いと言っても、人がそうかと言うだけだから、言うだけアホらしいから

自分が我慢すれば、世の中は丸くなっていくんやぞ」という話をしてくれて、そういう見方もあるんや

なと思っておりました。去年亡くなりましたが、104 歳の最後をしっかり見送ることができましたが、

今年だったらどうなったかなと兄弟と、良い時に亡くなったんやなという話をしております。 

ニコＢＯＸ                        ニコＢＯＸ委員会 旭美香君 

畑中君 今日は例会後、かかみのクラブとＺＯＯＭ繋げます。お楽しみに。 

松森君 昨晩はジュニアサッカーの練習でひどい雨になり、途中で止めになりました。早く梅雨明けに

なってほしいものです。 

山下君 毎日、日曜日です。明日から 4連休、世はコロナで夢も希望もなくなりそうです。 

山口君 新しい生活様式に慣れつつあります。Go to旅行に行けないのが寂しいです。 

美谷添里恵子君 今日は美濃にある森林文化アカデミー地内に新しく作られたモノリスという森林教

育センターの開所式に参加してきました。モノリスとは森の巣という意味で、森と暮らす楽しさ豊かさ

を次の世代に伝えていく目的で出来ました。ぜひ一度訪れてみてください。 

佐藤君 長雨でキュウリなど野菜が不作です。回復しますように。 

寺田澄男君 長雨の 1日だけの晴れ間でもありがたいですね。 

同文 石徹白君、和田良一君、旭君、三島勲君、和田智博君、岩谷君、寺田正実君、美谷添生君 

次回例会予定            

８月 ５日 物故者法要と納涼例会．2000回例会     ８月１２日 休会 

出席報告                             出席委員会 清水英志君

 会員数 出席者数 欠席者数 補正者数 出席率 

第 1997回 ３２名 ２６名 ６名  81.25％ 

第 1998回 ３２名 ２１名 ７名 ４名 78.13％ 



 


